

# DLR

[Accueil](#) / [BATIDISTRIBUTION](#) / [Location](#) / [Organismes professionnels](#)

## Premier trimestre satisfaisant mais manque de visibilité

Le DLR vient de publier le Baromètre de l'activité location et distribution pour le premier trimestre 2014. D'un point de vue général, les conditions climatiques clémentes du début d'année ont permis aux loueurs et aux distributeurs de matériels de BTP d'accroître leur chiffre d'affaires puisque les résultats obtenus au cours de ces trois premiers mois sont plutôt positifs, la location affichant une croissance de 3% quand la distribution progresse entre 2% et 7% (large fourchette compte-tenu du faible nombre de participants à l'enquête). Toutefois, de nombreuses incertitudes demeurent, principalement à cause de la tenue de l'économie française. En effet l'avenir de l'écotaxe, la réduction des dotations aux collectivités et la réforme territoriale sont autant d'enjeux qui impacteront le marché de la construction dans son ensemble dès cette année.

Dans le détail, concernant la location, l'activité reste fidèle à la tendance observée depuis deux ans, c'est-à-dire à la fois modérée et instable. De ce fait, au premier trimestre, le chiffre d'affaires des loueurs a progressé de 3% sur un an, une performance correcte au regard de la conjoncture du secteur de la construction. Les mises en chantier de logements neufs ont en effet reculé par rapport au premier trimestre 2013 (-11%) et la progression du segment des locaux tertiaires (+4%) a été insuffisante pour compenser le manque de projets résidentiels. Concernant le parc des loueurs, les entreprises ayant répondu à l'enquête Baromètre ont été nombreuses à mentionner une hausse du taux de rotation des matériels au premier trimestre 2014 par rapport au même trimestre de l'année précédente. Depuis plus de trois ans, une majorité de dirigeants indiquent un accroissement, en valeur, du parc de matériel, tendance qui s'est confirmée puisqu'au premier trimestre la valeur du parc est restée le premier soutien au chiffre d'affaires. En effet, 55% des répondants à l'enquête ont affirmé que le renouvellement de leur parc a positivement contribué à la croissance de leur CA, d'un autre côté 5% estiment qu'ils n'ont pas suffisamment investi pour soutenir la valeur de leur parc. En matière de prix, au cours des années 2012 et 2013, les dirigeants qui consentaient des baisses de prix étaient plus nombreux que ceux qui parvenaient à les augmenter. Cette tendance semble s'être interrompue au profit d'une stabilisation, voire d'une hausse timide des prix. Ainsi, près d'un quart des dirigeants ayant participé au sondage ont renseigné une augmentation de leurs tarifs alors qu'aucun ne l'avait fait lors de la précédente enquête. En termes de durée de location, notons que la location de longue durée a progressé de 15% et poursuit sur sa lancée amorcée il y a un peu plus d'un an.

Tout comme celui des loueurs, le chiffre d'affaires des distributeurs BTP a progressé, entre 2% et 7%, au premier trimestre, hausse somme toute modeste compte-tenu des historiques de la profession mais qui fait tout de même suite à quatre trimestres de croissance quasi-nulle. Cette hausse du CA est majoritairement due à l'augmentation des ventes de matériel neuf (+8%) qui s'avère néanmoins modeste comparée aux progressions observées avant 2008 et au cours des années 2010 et 2011. Les ventes d'occasion sont à l'inverse en repli (-10%), un recul qui n'a pas eu d'impact significatif sur la croissance de l'activité.

## Le point sur les rencontres professionnelles régionales 2014 du DLR

Chaque année, le DLR organise dans sept grandes villes des demi-journées d'échange et d'information. Ces rencontres régionales réservées aux entreprises de la profession sont l'occasion de valoriser les actions menées par la fédération mais aussi d'évoquer, en compagnie

d'experts, des sujets d'actualité. Elles sont aussi le lieu de rencontre unique entre les adhérents et prospects d'une même région. La première session d'échanges s'est déroulée le 3 juin dernier à l'hippodrome Paris-Vincennes et a permis d'aborder de nombreux thèmes parmi lesquels : l'économie du secteur et l'actualité de la fédération, les résultats de l'étude Banque de France et Collectivités Locales, l'organisation du temps de travail, la formation, le retour d'expérience certification Label SE+, le stockage et la distribution de carburant... Les calendriers et programmes de ces journées sont disponibles sur le site internet du DLR. A noter que ces rencontres sont également l'occasion d'élire les nouveaux présidents des régions Ile-de-France, Est, Normandie-Nord, Sud-Est et Centre-Est.